

## 問5 自由記述意見

【資料 3】

事務局による要約														
	問5 服装・体操服について(自由記述 原文まま)	回答者ID	保護者区分	経済性・保護者負担の軽減	選択の自由	現小学校の流用	ジェンダーフリー	着回しの観点	使いやすさ、良い素材	町の補助	中学校に合わせる	私服の場合のルール設定	衛生面	その他
1	統合にあたって様々な事柄について検討いただきありがとうございます。アンケートを作成いただくことでどのようなことが検討されているか分かるので是非今後も実施していただきたいと思います。	14	1. 未就学児のみ			1								
2	丈夫で高額にならないものであればいいです。	19	1. 未就学児のみ	1					1					
3	制服か私服の選択肢だけでなく、どちらでもOKしてはどうかとも思います	24	1. 未就学児のみ		1									
4	もし、カッターシャツにするなら洗濯しにく、汚れやすいので、ポロシャツにしてほしいです。 UNIQLOなどのシンプルなデザインで安価な制服を取り入れている高校もあるみたいです。全員同じでなくて良いと思うので、何種類かの中から選択できるようにしてほしいです。	49	1. 未就学児のみ	1	1									1
5	服装・体操服なんでもいいです。制服は高いので、人それぞれ私服や制服が自由に選べる方がいいです。	51	1. 未就学児のみ	1	1									
6	・多少値段が上がっても良いので、伸び縮みする素材を使って欲しい。 ・ユニセックスの制服はどうでしょうか…(ズボン・スカートがえらべる etc.) ・標準服のシャツは、ポロシャツが良いと思います。(夏はムレにくいと思いますし、しわになりにくいため) ・体操服の袖はしづらってある方が使いやすかった。(自分達の経験上) ・体操服の裾はストレートタイプが良い。しづらってある物だと使いにくかった。 ・上ばきは指定のくつorスリッパ? でしょうか? …自由なのでしょうか? ・モンベルが使ったランドセル“わんぱく”がとても良さそうです。全校生徒統一でも良いなあと思いました。軽くて、じょうぶ、そして安い! 制服にはまったく関係なくすみません…	65	1. 未就学児のみ					1	1					
7	なぜ全校児童で学校着や体操服を揃える必要があるのか。 人それぞれ着たい服を着れば良いと思う。 衣替えの観点でも、制服だと衣替えのお便りがきたりするが、天気、気温、体調など毎日それぞれが判断すべき事だと思う。衣替えがまだだから暑くても脱げない、寒くても着れないなどおかしな話だ。 自由選択にすると、格差が出るのでは? 華美になるのでは? という話も聞くが、その点では全ての持ち物に該当する様に思う。また式典典礼などの面での心配も耳にすると、その時こそTPOに合わせた服装が必要であるとの指導が出来るチャンスである。学校と家庭が連携し指導すれば良いと思う。年齢差も大きい小学校で全ての年齢の児童が動きやすく、またジェンダーレスに配慮された環境により、過ごしやすい格好で学習に取り組む事を望む。	3	2. 小学生のみ			1		1						
8	問い合わせについて、私服の場合の規定を作ることがありますか? 仮に華美にならないものを準備したつもりでも丈が短いまたは長い、とくに防寒着の素材によってはシャカシャカ音がするので式典では避けた方が良いなどあるようなので検討して頂けたらと思います。	9	2. 小学生のみ									1		
9	制服着用となった場合は、卒業までは現在着ている制服でも可となるようにしてもらいたい	13	2. 小学生のみ				1							

## 問5 自由記述意見

【資料 3】

事務局による要約														
	問5 服装・体操服について(自由記述 原文まま)	回答者ID	保護者区分	経済性・保護者負担の軽減	選択の自由	現小学校の流用	ジエンダーフリー	着回しの観点	使いやすさ、良い素材	町の補助	中学校に合わせる	私服の場合のルール設定	衛生面	その他
10	制服にもし決まつたら、形だけ決めて、制服協会通さずそれに似た形なら制服としてみなしてほしい。	18	2. 小学生のみ	1										
11	女の子の冬のズボン着用の検討	27	2. 小学生のみ				1							
12	高学年は制服をすでにお持ちであり、着たいと思われる方は着ればいいと思いますし、私服を望まれる場合はそれでいいのではないでしょうか。不揃いでもいいのでは。 下学年は私服でそろえたらどうでしょうか。	32	2. 小学生のみ		1									
13	現三年生については残り一年間の為に新しく制服、体操服購入は厳しいと考えます。 統合後数年は服装等バラつきが見られる事があつても良いのではないかでしょうか。 活動量の多い小学生なので日中制服で過ごす事は動きにくいと思います。仮に登下校のみ制服着用としても男女別の着替えの教室がいくつか必要になると思います。登下校の時間も余裕をもたせないと低学年は難しいかなと思います。	35	2. 小学生のみ	1										
14	今、少子化の中、しかも、物が高くなっているので、無駄が無く、使い回しが出来るようにしてもらいたい。 小中は出来るだけ同じ物にしてももらいたい。できれば、幼稚園も。	39	2. 小学生のみ	1				1			1			
15	統合した初年度は体操服1着分を全児童自己負担なしで準備できるよう予算をつけて欲しい、1着以外は前の学校(幼稚園)の体操服も洗い替えとして着用可とすれば、親の経済的負担がなく1~6年生まで体操服を揃えることができる。可能なら次年度以降も新入生には1着分自己負担なしを継続して欲しい。また体操服への名前の刺繍は無くして欲しい、個人情報保護の観点と、お下がりを使用しやすくするため。	53	2. 小学生のみ	1		1		1		1				
16	中学校と同じタイプでもよい 高学年は引きつづき使用できるのではないか	55	2. 小学生のみ								1			
17	名前、校章無しで。 おさがりができるので。	56	2. 小学生のみ					1						
18	今、着ている体操服をそのまま使いたいです。(校章の部分はそのままカッペンを貼るなど)	58	2. 小学生のみ					1						
19	制服、体操服、共に校章、ネームなどはなし。 兄弟、姉妹だけでなく、いろんな方へのおさがりができるから。	60	2. 小学生のみ					1						
20	チャックがこわれることがあるので、なしの方が良い。一年生他、チャックを閉じるのが難しい子もいると思う。	62	2. 小学生のみ											1
21	・サイズがすぐに変わるので、安価な方がいい ・制服、私服どちらか一方に統一しない方法もあり。(家庭の都合、身体のこともあるので)但し、制服を着るなら指定されたもの。 ・体操服は学年毎に色が違っても支障は無いような…? 横田地域に1校しかないので、地域を気にする必要もない。 ・仮に登下校が制服では無く、私服になるようなら、体操服も指定する必要が無いのでは? ・体操服の色については、その時代に影響されるのではなく、統合小学校の教育方針に沿った色を選ぶほうが良いかと。(色彩学とか??)	74	2. 小学生のみ	1	1									

## 問5 自由記述意見

【資料 3】

事務局による要約														
	問5 服装・体操服について(自由記述 原文まま)	回答者ID	保護者区分	経済性・保護者負担の軽減	選択の自由	現小学校の流用	ジエンダーフリー	着回しの観点	使いやすさ、良い素材	町の補助	中学校に合わせる	私服の場合のルール設定	衛生面	その他
22	お金がかかる事なので、早く決めてもらい、統合前からでもサイズが小さくなり新しい体操服を買うとき等、統合後の新しい体操服が買えるようにする等、負担にならないようにしてほしいです。 制服も、来年以降入学される方が私服になるなら、今、制服の学校ならば買わなくてもいいようにする等、こちらも負担がないようにした方が良いと思います。	75	2. 小学生のみ	1										
23	・制服のスラックスかスカートかは、選択制である方が良い。様々な理由でスラックス又はスカートをはきたくない(はけない)子もいる。 ・性同一性障害など、悩みを抱える児童のためにも合理的配慮は必要不可欠。 ・統合した年の高学年については体操服の買い替え不要など弾力的対応を要望する。 ・制服か私服か要望をとつて頂けることには感謝するが、一方で色、チャックの有無、制服のタイプに至るまでの調査が必要かどうかは甚だ疑問である。質問事項も制服か、私服かのみで良かったのではないか。令和7年度の再編まであとわずかしか時間が残されていないのに対し、このようなことに割く暇も時間も残されていないのではないか。注力する場面を見誤っているように感じてならない。真に大事なのは子どもたちの安心、安全と学びが確保されること(保護者として切に願っている)。外側だけ時間を割いておられるが肝心要の中身が伽藍洞なのではないかと不安に感じている。集金については?登下校の安全の確保は?各地域展開されている学習については?各校の特色のすり合わせは?保護者として不安が多い中、こんな間の抜けた調査に対して不安が増す一方である。	7	3. 両方	1				1						
24	もし制服になった場合、ブレザーだと男女兼用なので異性の兄弟でも、お下がりを身に着けやすくてよい。	8	3. 両方					1	1					
25	体操服にこだわりはないが、今から制服を用意するのは負担になる	21	3. 両方	1										
26	汚れてもいい服、目立たない色だと嬉しいです。	31	3. 両方											1
27	体操服について、開校時に全校児童が同じ体操服にする場合は、町から体操服を子どもたちにプレゼントしていただきたい。	41	3. 両方							1				
28	統一感が出るのは学生服ならではだと思う。しかし、学生服だと男子、女子とはつきり区別が付くので、わざわざ区別がわかる様な格好をする必要があるか疑問に思う。健康面、自己表現の面から考えても、私服で自由に選択出来た方が良いと思う。	42	3. 両方		1		1							
29	体操服を学年別で色分け。6年間同じ色の体操服を使用。全6色で順番に変えていく。	50	3. 両方											1

44 11 7 3 6 6 2 2 2 2 1 1 3